

res de Barcelona, desde la estación al teatro de La Unión Liberal; en aquel espacioso local dió principio el gran meeting de protesta contra la reacción á las once de la mañana, presidiéndolo el presidente del Centro de Unión Republicana, quien presentó á los oradores y cedió la presidencia al incansable propagandista don Lorenzo Ardid, que fué recibido con calurosísimos aplausos; y después de las gracias de rúbrica, cedió la palabra al

Señor Aubanell

Principió protestando de la reacción que tratan de imponer en Granollers los caciques, amparados por la autoridad gubernativa y que si no cesan en su burda tarea puede ser peligroso para todos y haber un día de luto en Granollers si no se corrigen en sus desmanes.

Señor Torre

En representación de los republicanos de Llinás, saluda á la concurrencia y recomienda mucha unión entre los republicanos para que de este modo se salve la libertad amenazada por los reaccionarios de todos matices, concluyendo con un grito de viva la Unión Republicana y mueran los caciques.

Señor Cots

En representación de 2,000 republicanos que hay en el censo republicano de Badalona, se adhiere al acto con entusiasmo, manifestando que el partido republicano en estos precisos momentos debe de apiñarse, y unidos todos sus hombres como uno solo, dar la batalla a la reacción.

Si en el distrito de Granollers, dijo, hubiéramos estado bien organizados, si todos los republicanos comprendiéramos nuestros intereses, ahora, en vez de tener un diputado que no se acuerda para nada de nuestros intereses, tendríamos un republicano en las Cortes que vigilaría por la honra del distrito y de sus conciudadanos y no tendríamos que pasar por la vergüenza de que un Gobernador dicte órdenes arbitrarias por que se lo haya propuesto un caciquillo, como el Alcalde de esta villa.

Señor Homet

Como presidente del Comité de Unión Republicana de Llinás se ofrece incondicionalmente para cuanto necesiten los hijos de Granollers que aman la libertad, el progreso y la equidad.

Señor Más

Da principio á su entusiasta peroración con una solemne protesta contra los que, llamándose hijos de este pueblo, no lo pueden ser buenos los que aconsejan que fiestas de esta naturaleza no se realicen con la paz y armonía que todos los liberales las venimos celebrando desde 1876.

Señor Milá

Hijo también de esta villa puso de ma-

nifiesto el mal proceder del alcalde que con supuestos peligros ha engañado á la autoridad con el objeto de que no permitiera la fiesta cívica que todos los años celebran los liberales de Granollers.

Señor Navarro

Al levantarse el joven propagandista que había llegado de Barcelona, se le tributaron grandes aplausos, recomendando á la concurrencia que no se dejara engañar y que el que sintiera amor á la libertad y al progreso se uniera en apretado haz para combatir á la perniciosa reacción, que hasta ahora se ha vestido con el manto del carlismo y hoy, avergonzada busca otras sendas tan tortuosas como las que han seguido los carlistas y se han disfrazado de catalanistas. Unos y otros persiguen el mismo objeto, odiar á la libertad y acaparar los intereses del pueblo de la manera que es costumbre en esas gentes.

Señor Lladó

El acto que estamos realizando no debe ser la obra de un partido político sino la de todos los partidos políticos y clases sociales que estimen en algo la dignidad de Granollers y no comulguen en el bárbaro credo del despotismo.

En esta fiesta deben tomar parte los catalanistas por que queriendo ser ellos los más fieles guardadores de las tradiciones catalanas nadie se explicaría su ausencia al cumplir el pueblo de Granollers con la hermosa tradición de evocar el recuerdo de los mártires del 17 de Enero de 1875.

Deben tomar parte los federales por que federal era el inolvidable Marcelino Juvany que tan heroicamente supo defender esta comarca de las hordas del carlismo.

Deben tomar en él parte todos los republicanos, sin distinción de matices, por que los mártires que hoy honramos defendieron la libertad, que es la base y cimiento de la República, contra el régimen absoluto. Deben en él tomar parte todos los hijos de Granollers, aun cuando no tengan opinión política, por que aquellas inmortales victimas defendieron la propiedad, el honor y la vida de sus padres del furor de los carlistas invasores.

Debieran haber tomado en él parte hasta las autoridades por que las victimas del 17 de Enero defendieron el régimen Constitucional; al amparo del cual viven, del régimen absoluto representado por una odiosa rama de Borbones.

No obstante las autoridades no contentas con impedir la manifestación han llegado hasta á impedir la circulación de una hoja en que se convocaba a este mitin, y valdría la pena de estudiar en nuestras leyes si una autoridad puede á su capricho impedir la publicación de una hoja en la que ningún delito se comete, y si así no fuere, querrellarse contra quien haya tratado de impedir el ejercicio de los derechos individuales garantidos en la Constitución del Estado.

Habiendo de celebrarse hoy una manifestación en la que se evocaría el recuerdo de aquellas luchas intestinas en que el pueblo unido al ejército y hasta á la guardia civil, se cubrió de Gloria en defensa del Régimen Constitucional y de la Libertad, la Guardia Civil ha venido por órdenes superiores no á rendir un tributo á los mártires de nuestras ideas, sino á impedir la noble exteriorización de uno de los más generosos sentimientos.

Para satisfacción del pueblo de Granollers, de todos los amantes de la libertad, del ejército y de la guardia civil, no está lejano el día en que el régimen constitucional levantado por los sacrificios de nuestros padres se habrá purificado de todos cuantos elementos extraños le vician y corrompen y así podremos el año venidero celebrar esta tradicional fiesta á los acordes de la Marsellesa y prestándonos brillante escolta el ejército y la Guardia Civil.

Señor Ardid

Al levantarse de la presidencia fué ovacionado durante largo rato por el auditorio que no cesaba de aclamarle, principiando su discurso con saludo fraternal á los hijos de Granollers, que dan prueba de ser hombres, que no son hipócritas, ni se parecen á las mujeres histéricas. Dijo que le extrañaba que todo un señor gobernador á quien le confiaba el gobierno de toda una provincia como la de Barcelona, hiciera caso de un caciquillo de tan poquisima valia como el alcalde de Granollers, sin haber estudiado el asunto, informándose sin pasión de lo que ha sucedido en Granollers desde que sus nobles hijos celebraron la fiesta cívica, en la forma que aqui es costumbre celebrar. Todo se hace aqui siempre con paz y seriedad cuando se trata de honrar la memoria de las victimas inmoladas por el carlismo, menos esta vez, que el gobernador de la provincia, en vez de mandar una corona, como deberia hacerlo todo el que siente amor al progreso y se honra mandandola a los difuntos nos ha remitido un capitán de la guardia civil con todas las fuerzas que podia disponer.

¿Si se creeria el Excmo. Sr. Gobernador que los liberales de esta villa son capaces, ni lo han sido nunca, de faltar á sus deberes? Mal servicio ha prestado en esta ocasion el señor gobernador. Si por esta senda cree que puede ganarse las simpatias de un pueblo esta equivocado S. E.

Quien conoce, como yo al Sr. Gonzalez Rothwoss—dijo—y sabe que ha dado disposiciones tan poco discretas, le ha de extrañar el poco tacto que ha tenido al mandar a esta villa la fuerza armada, que sin duda hubiera estado mucho mejor sirviendo en los puntos donde con tanta facilidad se atraca a los carreteros.

Sepa el señor gobernador—dijo el orador— que á este meeting y a esta procesión cívica deberian acudir y confundirse con el pueblo cuantos militares están li-